

SOIRÉE - DÉBAT



MERCREDI 24 AVRIL 20H À GRIGNY
CENTRE CULTUREL SYDNEY BECHET

COMMENT GARANTIR UN DROIT À UNE ALIMENTATION DE QUALITÉ POUR TOUS·TES

TABLE-RONDE SUIVIE D'UN DÉBAT

- BÉNÉDICTE BONZI**

ANTHROPOLOGUE, AUTEURE DE "LA FRANCE QUI A FAIM"

- JEAN-CLAUDE BALBOT**

DE L'ATELIER PAYSAN

- MICHEL BISSON** PRÉSIDENT DE GRAND PARIS SUD

STRATÉGIE ALIMENTAIRE ET AGRICOLE DE GRAND PARIS SUD

- ABDERREZAK BENSALEM**

SOLIDARITÉ ALIMENTAIRE DE GENER'ACTIONS 77

EN PRÉSENCE DE **PHILIPPE RIO** MAIRE DE GRIGNY
VICE-PRÉSIDENT TRANSITION ÉCOLOGIQUE À GRAND PARIS SUD

*POUR DÉBATTRE DES
POLITIQUES PUBLIQUES DE L'ALIMENTATION
TANT NATIONALES QUE LOCALES*

ALERTE ALIMENTATION

La précarité alimentaire concerne 16% des Français
(étude du Credoc datant de fin 2022)

- ▶ 1 personne sur 6 ne mange pas à sa faim
- ▶ 1 personne sur 2 en situation de précarité alimentaire n'a pas recours à l'aide alimentaire (Restos du cœur, Secours populaire, Emmaüs, épiceries solidaires ou autre)

En France, dans ce pays riche où l'agriculture se veut productiviste et exportatrice, plus d'une personne sur dix doit recourir à des dispositifs d'aide alimentaire. Leur existence est devenue indispensable et interpelle notre système agricole à l'heure d'une crise qui touche d'un bout à l'autre de la chaîne. Depuis bientôt quarante ans, l'aventure associative fondée par Coluche interroge le droit à l'alimentation à travers les dons et la distribution de nourriture. Les prix des produits alimentaires ont grimpé en deux ans de près de 20% et les inégalités se creusent dans la société...

Face à ces précarités qui durent et à la flambée des prix, d'autres modèles de solidarité prônant santé publique et mêlant alternatives agricoles et écologiques se développent partout en France. Un horizon démocratique d'accès à un droit à l'alimentation durable s'installe dans le débat. Des initiatives citoyennes ou d'élu·es se multiplient, prenant en considération les conditions d'accès à l'alimentation des familles et personnes isolées, à faibles ressources. Des propositions, calquées sur le modèle de la sécurité sociale, sont avancées pour parvenir à un accès à des produits de qualité pour l'ensemble de la population.

L'aide alimentaire, nécessaire dans l'urgence, est-elle la solution pérenne pour pallier à l'insécurité alimentaire ? Quelle stratégie agricole et alimentaire à mettre en oeuvre sur nos territoires ? Comment accéder aux produits locaux et solidaires ? Quelles politiques publiques mener pour parvenir à une nourriture saine pour tous ? Comment orienter notre consommation pour éviter le gaspillage et le désastre climatique ?

Venez débattre avec les acteurs de terrain qui œuvrent pour la démocratie alimentaire en France et en Essonne !

Soirée-débat initiée par l'Alliance écologique et sociale de l'Essonne, composée d'une douzaine d'organisations syndicales et associatives